



digital.union@sonapresse.com

LE  GAZOUILLIS...

Incendie du stade d'Oyem : Sosthène Orphé Lendjedi Ibola et les internautes

GMNN
Libreville/Gabon

CANDIDAT déclaré à la présidentielle de 2023 au Gabon, les choses semblent commencer très mal pour Sosthène Orphé Lendjedi Ibola. Soupçonné d'être impliqué dans l'affaire de l'incendie criminel du stade d'Oyem en avril 2020, il a été interpellé de retour du Canada où il vit par les forces de l'ordre.

Depuis le 15 novembre, il est en détention préventive à la prison centrale de Libreville. Selon les sites d'informations en ligne qui ont relayé cette information, l'opposant serait poursuivi pour terrorisme. Cette accusation a retenu l'attention des internautes et fait jaillir une kyrielle de réactions divisées. Certains internautes trouvent un lien entre cette incarcération et sa candidature à la prochaine élection présidentielle dans son pays. Pour ces derniers, le terme "terrorisme" utilisé dans cette affaire, serait un abus de langage. "Vous connaissez la signification de terrorisme?", interroge l'internaute répondant au pseudonyme de Montgomery Marcus Garvey. Certains autres, dans leurs réactions, font allusion aux



Photo: DR

Sosthène Orphé Lendjedi Ibola.

actes posés par le groupe terroriste Boko Haram sous d'autres cieux. Plusieurs autres internautes doutent vraiment qu'il y ait véritablement un lien entre l'arrestation de cet opposant et sa déclaration de candidature à la

prochaine présidentielle. D'autant plus que le concerné n'est même pas connu des Gabonais. Autrement dit, politiquement il ne représente aucun danger. Ni pour les opposants comme lui ni pour le candidat du pouvoir. "Même si c'est encore une fois

mal inspiré, je n'irai pas jusqu'à croire sérieusement que cet inconnu du Gabonais lambda, puisse avoir été incarcéré du fait de sa candidature à la prochaine élection présidentielle", estime Hermann Oura, un autre utilisateur des réseaux sociaux.

L'actu du web

Par R.H.A

QATAR 2022 : VERS L'ILLÉGALITÉ DES RÉSEAUX SOCIAUX



Photo: DR

La Coupe du monde au Qatar, dont seulement 28 des 64 matchs sont diffusés en clair, l'illustre à merveille. En deux clics et sans tomber sur aucune publication gênante, un fan de football peut regarder gratuitement sur les réseaux sociaux les matchs diffusés sur BeIN Sports, où l'abonnement coûte 15 euros par mois. Sur Twitter, le match est ainsi diffusé directement sur la plateforme. Sur la messagerie cryptée Telegram, des groupes semi-privés partagent des liens d'une qualité irréprochable. Et TikTok s'y est aussi mis récemment.

L'AVIS DE MACRON SUR LA COUPE DU MONDE



Photo: AFP

Alors que l'équipe de France entamait son deuxième match de la Coupe du monde 2022 face au Danemark, Emmanuel Macron s'est fendu de plusieurs tweets, dont un concernait plus particulièrement le pays hôte de ce mondial, le Qatar, au cœur de multiples critiques concernant les droits de l'Homme et de l'environnement. Le président français a au contraire voulu pointer dans l'organisation de cet événement par l'émirat gazier un signe positif de "changement", auquel il a apporté son "soutien".

L'œil de la rédaction

CULTURE : CES TALENTS QUI FONT LA FIERTÉ HORS DE NOS FRONTIÈRES

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

Au-delà des récompenses nationales dont une bonne partie de la crème musicale, humoristique, cinématographique gabonaise, a été primée vendredi dernier à l'occasion de la "Nuit des Talents", le Gabon regorge d'innombrables talents qui font sa fierté dans les quatre coins du globe. Si Benjamin EPPS, natif de Libreville au Gabon, est devenu en octobre dernier, le premier rappeur francophone à gagner un trophée du

prestigieux festival américain de musique hip-hop, d'autres acteurs culturels se démarquent dans leur discipline. La "Nuit des Talents" a dévoilé les résultats des votes et les internautes ont plébiscité les artistes qui se sont démarqués au cours de ces deux dernières années. Mais de l'autre côté des frontières, le Gabon continue d'écrire son nom. Dans un post largement relayé sur la toile, le présentateur d'émission télévisée Steve Anderson a rendu un vibrant hommage à deux acteurs majeurs du petit écran. "Pendant ce temps, le so-

laire Charly Tchatch éclabousse le Visa For Music 2022 au Maroc de tout son talent de maître de cérémonie, et l'intrepide Freddy Koula fait intrusion à New World Tv Togo, où il va tenir un plateau très relevé avec des consultants comme Magic Mboma pour la Coupe du monde Qatar 2022. Ces talents exceptionnels qui font briller le Gabon loin là-bas. Respect et admiration Messieurs, chers cadets", peut-on lire. Bien visibles par leurs potentiels respectifs, les acteurs culturels gabonais continuent de séduire à l'étranger.



Photo: DR

TRACE ACADEMIA, L'APPLICATION GRATUITE DE FORMATION EN LIGNE EN ENTREPRENEURRIAT LANCÉE

Trace Academia est une application innovante de formation en ligne, gratuite et illimitée, offrant des cours et des certifications consacrés à l'emploi, à l'entrepreneuriat et aux compétences non techniques. Son lancement matérialise une convention cadre de 3 ans, signée le 5 juillet dernier, avec la mise à disposition sur ladite application de cours et certificats coproduits avec le ministère. Le partenariat avec Trace Académia va permettre à 100 000 jeunes de bénéficier d'opportunités d'amélioration de l'employabilité d'ici à 2025.